植民地従属国、

の階級闘争を

世界プロ独一世界共産主義の勝利へ!

(統

「労働者国家」

2024年2月20日

そ有しないが、法的拘束力

出した。これは強制手段と

はならない。日々戦争犯罪

とっては間違いなく打撃で ある。訴訟の棄却を求めて

ードだ。イスラエルによる

止めるのはダブルスタンダ ラエル軍への支援は続けつ

つ、UNRWAへの資金を に組織的に手を染めるイス

ある。日帝の外相上川も、二 いたイスラエルと支援国に を持つとされ上訴不可能で

八日に措置命令への支持を

が問題の根幹である。 占領が続いていることこそ

ネタニヤフ政権は追い詰

### **発行所 戦** 編集発行人 旗 鹿鳥 東京都足立区綾瀬7-2-11 電話 03 (6876) 6136 年間購読料 (送料共) する衆参両院の予算委員会から開催されるという、異例の事態となっている。

第1652号 今号の内容 野便聚營 00180-4-176133 http://www.bund21.org 今号 6 頁 200 円

漢説から始まるが、今国会は昨年末に火を吹いた自民党の裏金問題を集中審議 一月二六日、通常国会が開会した。慣例では通常国会は、首相による施政方針 ったとされているが、笑止 であろう。議員でもない会

か ている。メディアによっては、かつて下野を余儀なくされた時期にも匹敵する 発覚して以降、岸田政権は言うに及ばず、自民党そのものへの支持率も急降下し 政治資金パーティーで得た収入の政治資金収支報告書への不記載=裏金化が 、それ以下の史上最低の数字が出ている。まさに自民党はグラグラだ。 「安倍派」=清和政策研究会を中心とした、巨額の裏金づくりは、自民党総体

民の未来と、能登半島地震の被災地で苦吟する被災者の未来をあずけられよう のような私利私欲のみで集まり結束する集団に、低賃金と物価高騰にあえぐ人 か。腐敗集団をのうのうと濱壇に立たせている場合ではない。岸田自公政権打倒 の腐敗構造が露呈したものと言え、人民の憤激はとどまるところを知らない。こ

ウクライナ侵略戦争、ガザ虐殺を許さない反戦闘争の高揚を巻き起こそう。

## 腐敗を極める自民党

ತ್ಯ ぶりに、憤激が高まってい 昨年末、当時自民党の政

共産主義者同盟 調会長だった萩生田光一 金パーティーを開催して荒 の一方で自分たちは政治資 の継続を渋ったものだ。そ 今春四月以降の補助金支出 だかないと」などと放言し、 民はある程度は慣れていた は、「(ガソリン高騰にも)国 収支報告書に記載せずに裏 稼ぎして、収入を政治資金 割、九一人の議員が裏金を 〇年からの三年だけで四億 作っており、総額は二〇二

(1)

の間の共謀を立証出来なか 衆」と呼ばれた歴代の事務

> のなら、何より自民党が下 の信頼」を取り戻すと言う

確な違反である。「外交・安 定した憲法九九条への、

総長らと会計責任者たちと

第1652号

☆帝国主義国、

侵略に起因する物価の急上 昇で、人民がかつてない生 自民党議員どもの金権腐敗 活苦にあえぐ中、発覚した ロシアによるウクライナ

たるや、安倍派だけでも九 明らかになった腐敗の内訳 らない茶番で幕を下ろそう 計貴任者たちの立件のみと の国会議員の逮捕起訴と会 一日に(ようやく!)一端が いう、「ガス抜き」にすらな

金としてプールしていたこ としている。しかし、一月三 どもが逃げ切るなどという に乗り出しはしたが、国会 末、東京地検特捜部が捜査 と刑事告発とを受けて昨年 とが次々に発覚したのだ。 開会前の捜査は、ごく一部 「しんぶん赤旗」の報道 がない。 今回検察は安倍派「五人

けの金を隠し持っていれ おとがめなしとは、許しが ことが、許されていいわけ 民からの収奪は強化される ンボイス制度の強行や軍事 れよう。それでなくとも、イ ば、たちまち脱税で摘発さ たい。仮に民間人がこれだ ていたのだろう自民党議員 費倍増のための増税と、人 いは隠然と買収工作を行っ 支報告書の訂正さえすれば 一方だ。私服を肥やし、ある

機がどこにあろうか。しか 千万、数億という金を報告 計責任者が独断で、総額数 態が偶然起こっていたな 書に記載せずに秘匿する動 も複数の事務所で同様の事 とである。

的な「とかげの尻尾切り」で うにその気配はない。典型 し、自公政権を打倒するの 彼らが勝手にやっていたの ど、誰が信じると言うのか。 らを刑事告訴するべきだろ であるならば、自民党は彼 検察も所詮は行政組 倒の好機でもある。裏金づ くりへの人民の怒りを組織 いが、しかし情況は政権打 でなくてはならない。 全くもって怒りは尽きな

### 岸田の施政方針演説 任期中の改憲を宣言する

これだけの金を隠れて懐に れば六億七六五四万円だ。

円超、一八年までさかのぼ

かにせぬまま、政治資金収 入れ、使途についても明ら

的なものであった。 が、実に無内容かつ反人民 はようやく三番目であり、 が、一月三〇日、岸田はよう 興復旧も、賃上げも実現出 集中審議から始まることを としていきなり予算委での らしなかったのだから呆れ た。「派閥」を「政策集団」と 最低限のものでしかなかっ 余儀なくされた岸田政権だ る。「揺らいでいる」「政治へ やく施政方針演説を行った 呈させた政治腐敗への言及 言い換え、「裏金」 と言いす 何より、今般自民党が露 先述の通り、「裏金国会」 野することしかない。 裏金 政権が、能登半島地震の復 議員どもが辞職もせずに居 ともに、憲法擁護義務を規 の露骨なアピールであると たい」と宣言した。尋常なら 身の自民党総裁としての任 りつつ、今年九月までの自 来るわけがない。 座り続けて低支持にあえぐ 揚のための、右派支持層へ ざる事態であろう。政権浮 期中に「憲法改正を実現し 自民党総裁として」と断わ にもかかわらず「あえて

を知らぬとはまさにこのこ 捜査をするわけもない。相 与党に致命的打撃を与える けでも立件するくせに、恥 民間人であれば状況証拠だ 手が政権与党議員でない、 織、権力機関であり、政権や

よる越境攻撃の敢行を口実 らの非難を浴びながらも継 軍によるガザ地区住民への に開始された、イスラエル 続されている。ガザ住民の 人を超えた。 犠牲はすでに二万五〇〇〇 大量虐殺は、全世界人民か 昨年一〇月、ハマースに 権をなお支援し続けたのが 史を有している。

停止を求めていた。アパル 受ける南アフリカの白人政 るよう、仮保全措置命令を メリカに提供することで、トヘイト時代、経済制裁を ためにあらゆる措置を講じ 日帝がパトリオットをア ルを提訴。軍事作戦の即時 判所(ICJ)にジェノサイ ド禁止条約違反でイスラエ アフリカ政府が国際司法裁 しかしながら昨年末、南 ド訴訟の本案審理に先立っ ェノサイドを防止し、人道 て、イスラエルに対してジ するとみられるジェノサイ なかったものの、数年を要 軍事作戦の即時停止は命じ 支援が行き渡るようにする

と宣言するばかりで、ガザ の殺戮に対して停戦のため く遅れたことの政治責任も の外交努力の言葉もない。 を続け、軍備強化を続ける 全保障」問題では対ロ制裁 能登半島地震の発災当日に 非常災害対策会議を召集す 認めていない。

帝など一五カ国がUNRW

を始めた。これを受けて米 スに協力していたとの主張

国主義そのものであり、だ サウスから見ればまさに帝

は、孤立を探めている。全世 からこそ彼らとイスラエル のごとく、国連パレスチナ

WA) の一部職員がハマー 難民救済事業機関(UNR 令が出た直後、対抗するか

の姿は、ことにグローバル スラエルを支援する者たち を呼びかけつつ、他方でイ められている。ウクライナ

表明せざるを得なかった。

イスラエルはICJの命

への支持とロシアへの制裁

ウクライナ侵略戦争やめろ ガザでの虐殺をやめろ

イスラエルであった。反ア はパレスチナの闘いへの支 パルトヘイトを闘っていた アフリカ民族会議(ANC) 持と連帯を表明していた歴 ICJは一月二六日に、

出を決定した。

らせず、救助や支援が大き に追随している。UNRW ふざけたことに日帝もこれ Aへの資金の拠出を止め、 職員を解雇した。UNRW Aは、疑いがあるとされた とは明らかであり、許して 民がさらなる苦境に陥ると Aの事業が滞れば、ガザ住

で虐殺をやめろ、占領をや に確実に届き、揺さぶって はじめシオニストどもの耳 界民衆の声が、ネタニヤフ

いる。その確信を胸に、街頭

めろ、パレスチナに自由を

の声を響かせよう

武器輸出の拡大 戦争への加担を許すな

ミサイルのアメリカへの輸 の国家安全保障会議(NS 出を解禁した。そして同日 た殺傷能力のある武器の輸
突破口に日帝の軍需産業が 政権は防衛装備移転三原則 ナにパトリオットを提供し C)で直ちに、パトリオット とである。従来禁止してい 強行した。一〇年ぶりのこの、ウクライナへの間接的 の改悪を、閣議決定のみでやすくなる。つまりは日帝 昨年一二月二二日、岸田 アメリカは現下のウクライ な武器供与だ。また、これを 反である。 にするということだ。平和 対外輸出に乗り出せるよう 主義に反する明確な憲法違 二〇一四年に、武器輸出

二面へつづく

ているという報告がなされ 無期限の高空籠城に突入し 撤回と雇用の継続を求めて 八日から組合員二名が解雇 亀尾(クミ)工場では、一月 会が開始された。司会より、

どの液晶画面に使われる部 タブレット端末、テレビな

続けるとともに、昨年一〇 労組は韓国国内での争議を

なの生存を守る旗になる」 用継承の責任をとれ」「みん ムで、パソコンのモニター る製品はLCD偏光フィル を出していた。製造してい を受け、年数十億円の黒字 た。各種税制優遇等の恩恵

いる。

オプティカルハイテック

あり得ない」「日東電工は雇

用継承なくして工場撤去は

でして、工場退去を迫って

工場撤去が差し迫る中、「雇

況のビデオが上映された。

カンパ要請後、韓国の状

〇〇万円もの仮差押さえま の脅しをかけ、すでに四〇

つづいて、全労協事務局

が同準備会によって開催さ

年、韓国慶尚北道亀尾市の

工場を占拠している労働者

に対して、会社側は刑事割

う決意を明らかにした。 闘とともに支援の闘いを闘 表の渡邉洋さんが立ち、春

雇した。話し合いを求めて

外国人投資区域に設立され

韓国の子会社で、二〇〇三

阪)が100%株式を持つともなく、労働者を整理解

協議長で支援する会共同代

参加者全体の拍手をもって支援

年以降、「地主藤崎の方で までは年末に支払った。同

『無理しなくていいよ』と

主催者あいさつに、全労

司会のあいさつで結成集

下、支援する会)の結成集会 ック労組を支援する会」(以 京区民センターにおいて、

一月二五日夜、東京・文

を行った。

「韓国オプティカルハイテ

ックは、日東電工(本社・大

し、組合と労使協議すると

一方的に会社解散を決定

成が確認された。

者の拍手で「支援する会」結

(案)が読み上げられ、参加

の申し合わせと入会申込書 テック労組を支援する会

は、火災事故の一カ月後に

韓国オプティカルハイテ

る会準備会の経過報告と 長の関口広行さんが支援す

クによるに火災事故が発生

生産棟が全焼。

。会社側

暴に対して闘う韓国の労働 の遠征闘争を闘っている。

のなかで、労働者としての

このような日系企業の横

亀尾工場の生産設備スパー

二〇二二年一〇月四日、

二月には第二次 (東京本社) 月に第一次(大阪本社)、

支援する会」結成の提案

が取り組まれた。

正午から、反対同盟事務

会と千葉地裁へ向けたデモ 空港反対同盟呼びかけの集

で集会が持たれた。 局の太郎良陽一さんの司会

!

戦

東京

韓国オプティカルハイテック労組を

る会を結成することが提案

韓国オプティカルハイ

る会は結成された (1月25日

東京)

民団体が結集して、支援す 組合に連帯し、労働組合、市

• 25

支援する会

結成集会

一月二二日午後、千葉地

### 千葉

22

# 市東さんの南台農地を守ろう 葉地裁デモ&耕作権裁判

千葉地裁デモ

情勢の中で、市東さんの農 地をめぐる決戦は今まで以 虐殺など、すさまじい戦争 の趣旨で発言した。イスラ 局の伊藤信晴さんが、以下 エルによるパレスチナ人大 はじめに、反対同盟事務 り上げに反対する会が、そ 意を語った。 れぞれの立場から闘いの決 実行委、市東さんの農地取 全力で闘いぬとう。 最後に、司会の太郎良さ つづいて、動労千葉、関西

るものであり、特に重要だ。 耕作する農地の位置をめぐ 的環として耕作権裁判闘争 攻撃と対決する闘いの決定 の生活を破壊し、軍事使用 実力闘争の原則で五七年間 る。反対同盟は、農地死守・ をもくろむ空港機能強化の がある。本日は市東さんの 上に重要な闘いとなってい 闘い抜いてきた。地域住民 三里塚闘争を闘っている。 権利を潰そうとしている。 て、人民の生きようとする 察、空港会社がグルになっ ているように、裁判所、繁 会議員の裏金問題にも現れ た。太郎良さんは、自民党国 んがまとめの発言を行っ

中央公園で三里塚芝山連合

裁判闘争に先立ち、千葉

判は、最終局面の証人調べ た。市東さんの南台農地を 裁で耕作権裁判が開かれ

めぐり一七年に及んだ本裁

千葉地裁デモ、傍聴闘争を 勝利し、市東さんの農地を 闘争に勝利するぞ!」「空港 太郎良さんは、「裁判闘争に う。そのためにわれわれは とんな世の中を変えていこ 守り抜くぞ!」「耕作権裁判 ていこう」と呼びかけた。 腐った世の中を一緒に変え う。市民の皆さん、共にこの 「市東さんの南台の畑を

守り、 世の中を変えていこ

耕作権裁判への注目と支援を訴え千葉市内をデモ

の提出行動が行われた。 勢を上げた後、千葉地裁へ でのシュプレヒコールで気 に反対する署名の裁判所へ 向けたデモに取り組んだ。 機能強化策粉砕!」と、全体 デモ後に、成田空港拡張

農地の所在地、土地所有者 をもとに証言が行われた。 と題された同メモは、南台 「小作地の件について」

耕作権裁判

千葉

(1月22日

盟法対部だった元永修二さ 耕作権裁判があり、反対同 をして八八年三月一九日に いて八七~八八年に同証人 制収用攻撃を阻止するため 八〇年代に強まっていた強 んが証人台に立った。一九 元成した報告書(元永メモ) が市東東一さんに聞き取り に南台農地の耕作状況につ 一月二二日に千葉地裁で |武器輸出三原則が国会で決 許してはならない 沖縄人民の民意を背景に、 代執行 琉球弧の軍事要塞化を阻止しよう 沖縄の玉城デニー知事は

が示されている。長方形の 切られ、 農地は北から南へ四段に区 げ、そして南台農地の地図 根本庫之助・鈴木勘一を挙 して市東東一・石橋正次・ として藤崎政吉、小作者と 一段目と二段目が

じたが知事がそれを拒否し

那覇支部が知事に承認を命

た。一二月二〇日、福岡高裁

めの設計変更を拒んでき

辺野古沖の新基地建設のた

との土地の交換を経て、メ ているが、本来は二段目と モ作成当時は一段目と二段 の藤崎から借りて耕作する 解放の対象から外れ、 ジア侵略戦争敗北後の農地 地二反七畝を小作した。ア 前、まず三段目東側の土地 切られている。市東家は戦 が約四対三、三段目が約五 がやや広い。さらに、一段目 やや狭く、三段目と四段目 目の合計五反五畝を耕作し 小作の状態が続いた。石橋 五対四五の地点で左右に区 二反歩、その後、二段目の土 二段目東側が小作地だ。 小作料は、一九七五年頃 地主 会は、 員会が発行する農地法三条 できない。成田市農業委員 団に地主が売り渡すことは 許可書の添付がなければ公 モは次のように指摘する。 の必要な要件」として同メ 空港会社〕に売却するため 体的に特定されていない」。 の土地の中のどの部分か具 七畝となっていて、四一番 峰字南台] 四十一番の土地 八五年に「登録をなした」。 「農地であるため、農業委 「その内容は、「成田市天神 町四反十四歩のうち四反 続いて、「地主が公団〔現 小作権設定がなされ

(現

提出されない限りは農地法 すべてが公団に売却できな い」。つまり、「四一番の土地 さん以外の人間の小作地の 書は出せない」。また、市東 出しなければ手続き上許可 みであるから、小作人の印 三条許可書は発行されな 認の同意書を全小作人より 小作地「についての場所確 売却も、市東さんの本来の 鑑証明書付きの同意書を提 た農地であることを確認済 てこないのはおかしいと原 公団職員の前田と法理が、

治体の事務を国が「代執行 て設計変更を承認する「代 たのを受けて、二八日、国 相斎藤は沖縄「県」に代わっ するのは史上初のことであ 執行」に踏み切った。地方自

COMMUNISM 第24号

第6回党大会報告 中央委員会報告 大会決議

2022年12月発行 A5版62頁 定価700円 F120-0005 足立区綾瀬7-2-11

### り、地方自治を踏みにじる ると認識していた(藤崎は の売買のためには市東さん の立会即ち同意が必要であ が地主の藤崎宅に十数回行 対する回答で元永証人は、 八八年一月一九日に『ボイ った、藤崎も公団も小作地 小作料の支払いなどで自分 併せ、元永証人の証言は、市 く、それと無関係に作成さ ん)の同意と他の小作権者 台農地を、小作権者(市東さ 東さんの小作地を含めた南 れたものであるという点も 耕作権裁判のためにではな 元永メモが現在進行中の

で、交渉に当たった元空港 公共事業なのに裁判所に出 の主張はあり得ないもの 記録がないという空港会社 署名は取れていず、偽造と と述べた。つまり、同意書の いない」という心証を得た、 されて瓦屋根になっていた 点では、市東さん宅は新築 港会社が示した市東さんの たのかという問いに藤崎は た時、市東さんの家を訪ね な』と言った」)、と述べた。 いうことだ。また、用地交渉 して市東さん宅には行って ので、「藤崎は同意書に関連 ントは市東の立会の件だ しかない」と語っている。空 弁護士らと藤崎宅を訪問し さらに、二〇一一年に葉山 「藁ぶきの家に行ったこと 同意書」にある署名の時 発言は裁判に勝利できると 笑を買った。 で、傍聴席からの批判と失 く分からない的外れの内容 いう確信に満ちていた。 東さん、元永証人、弁護団の は、何を聞きたいのかが全 ることを決定的に明らかに 藤崎が当時の空港公団 の確認を経ないままに地主 はできない、違法行為であ 空港会社)に売却すること 裁判後の報告会でも、 空港会社側の反対尋問

貸借契約書が存在し、これ 地委員会が発行した農地賃 は、一九五〇年に遠山村農 いる。領収書もある」。 小作権の登録について

感し胸を打たれる思いだ。 権利を掲げて闘う姿に、 共 日)、二月に韓国から第三次 遠征闘争の来日が予定され

年ともに「年末に支払って 受領された」。八六年・八七

三年分を八五年に「支払い め」、八三・八四・八五年の いなかったが、それを改 いうようなことで支払って

つづいて、結集した諸団 けられた。 おり、支援・連帯が呼びか

面から

行を正当化して居頂った。

**一政権も、いずれも国会審議な** 反人民性は際立っている。 しに改悪を強行した。当初の 日帝資本の戦争への加担を 則へと閣議決定で「移行」さ れをせずなし崩しにことを せた安倍政権も、今回の岸田 三原則を防衛装備移転三原 審議を経るべきなのに、そ 進めようとする岸田政権の らば、その改定は国会での 定された歴史を踏まえるな 衛局は大浦湾側の工区で まさに暴挙である。沖縄防

弾劾! 大浦湾を埋めるな 盟を「公共財」だと言いな る。岸田は一月三〇日の施 集し、抗議の声を上げてい 球処分だ」としてキャン 月一〇日より、工事を開始 プ・シュワブゲート前に結 し、辺野古新基地建設の強 政方針演説で日米の軍事同 した。沖縄人民は「令和の琉 体の軍事要塞化、戦場化を 許してはならない なお推し進める岸田政権を 意を踏みにじり、琉球弧全 沖縄の鮮明な基地反対の民

沖縄! 本土」を貫く闘い

岸

で新基地建設を阻止し、 田の大軍拡路線を粉砕して いこうではないか

戦旗社

え、連帯しよう。

た二名の組合員の様子が映 の屋上で高空籠城に突入し という横断幕を掲げて工場 し出される。緊迫した状況 入れ行動 東京本社への月例抗議申し 援する会として、日東電工 がおこなわれた。そして、支 体から次々と連帯あいさつ (毎月第四月曜

結ガンバローをおこない 結成集会は閉会された。

最後に、参加者全員で団

を元に成田市農業委員会が

いということである」と結

反対同盟弁護団の質問に

告の空港会社を厳しく批判

判を傍聴し、市東さんを支 の勝利のために、耕作権裁 の最前線である三里塚闘争

東孝雄さん)だ。反政府闘争 (支援者)、三月一八日(市 今後の弁論は二月一九日

戦

岸田政権が

防衛装備移転三原則

武器輸出と

体の戦争体制構築を許すな

めた「防衛装備移転三原則」 て、武器輸出のルールを定

とする。ただし一現に戦闘が ら第三国に輸出ことも可能

る「ライセンス生産」してい 術を導入して国内で製造す 完成品の輸出が可能となっ

ライセンス生産されている

アメリカ以外にも日本で

武器としては、「八一ミリ迫

撃砲」(イギリス) 「一二

行われていると判断される

国へ提供する場合は除く」

全保障会議(NSC)におい

れば、ライセンス元の国か

た。日本が外国企業から技

ない。

底的に弾劾しなければなら 軍事支援に他ならない。徹 傷能力のある武器や弾薬の

に不足する武器を補充する

るのだ。

小出

好

2、日本の事前同意があ

三日の臨時閣議と国家安 岸田政権は、昨年一二月

針の改悪を決定した。

改悪の主な内容は以下の (以下 「三原則」) の運用指

としている。

ようになっている

第1652号

ではアメリカに対しては部 品の輸出について、これま

武器を搭載していても輸出

武器支援や中東におけるイ

となっているが、実際は空

われている国は除く」など

文で何の実効性もない。

ライセンス生産以外に

どと欺瞞的な発言を行って 和国家としての歩みを堅持 日の記者会見において「巫

事力に屈服しないロシアや

することは変わらない」な

クライナやイスラエルへの に、「PAC3」のアメリカ は、「三原則」の改悪と同時

への輸出を認めている。ウ

可能となる。「現に戦闘が行

これらの武器も、輸出が

である。

岸田首相は、一二月二

極的に乗り出すということ

ルギー)などがある。

「五・五六ミリ機関銃」(ベ 〇ミリ迫撃砲」(フランス)

を可能とする。

今回の改悪によって、

殺

軍の空爆―侵略攻撃のため

エメンやイラクに対する米

装備品に、殺傷能力のある

や「輸送」など五つの類型の 輸出を認めるほか、「救難」 エンジンや翼などの部品の

を導入し国内で製造する

1、「外国企業からの技術

係のある国に対し戦闘機の

3、安全保障面で協力関

型の迎撃ミサイル「PAC が「F15戦闘機」「CH47輪 る武器としては、アメリカ

3」 などがある。 岸田政権 送ヘリコプター」、地上配備

「ライセンス生産」の装備

(3)

の国への輸出を可能にし 成品も含めてライセンス元 品のみを認めていたが、完 レスチナ虐殺の共犯者だ! louth 呼びかけの「日本もパ

〇名 名

去る一月三〇日、AWC

前で行われた。パレスチナ スタンディング」が京都駅

支援のためにつくられた楽

(1 B 30 B

### 30 京都 スチナ虐殺の共犯者だ!

イクによるアピール、コー

なプラカードを分担して掲 の共犯者」と書かれた大き ルがあった。参加者は約二 「日本もパレスチナ虐殺 連帯において必要不可欠だ の加害責任を問うことは、 担していることを訴えた。 して、日本政府・日本企業 日本にいる私たちの責任と 現在もパレスチナ虐殺に加 げ、日本が歴史的にも、また

NRWAへの資金停止は、 域での活動を停止せざるを えなくなると発表した。U

フトサプライに対し、引き 抗議を集中させてMOUの 続き大衆的な圧力をかけ 言える。 まだMOUを破棄 裁)運動、抗議運動の成果と していない日本エヤークラ コット・資本引き揚げ・制

では二月末までに全ての地 け、このままでの財政状況 ることである。 の医療的措置さえも断ち切 民を飢え死にさせ、最低限 ることは、パレスチナの人 はない。人道支援を打ち切 が組織的に関与したわけで だったとしてもUNRWA り、また、たとえそれが事実 れはまだ「疑い」の段階であ る」ためだった。しかし、こ ル攻撃に関与した疑いがあ 員がハマスによるイスラエ 由として「UNRWAの職 日、日本政府は停止した。理 対する資金援助を二月 済事業機関(UNRWA)に 品など、人道支援を続けて いる国連パレスチナ難民救 一六カ国の資金停止を受 UNRWAは日本を含む ガザ地区での食糧や医薬 ならない。 懲罰にほかならず、虐殺に

U)を結んでいた伊藤忠商 ステムズと協力覚書(MO 大の軍事企業エルビットン くこの非人道的な決定を撤 のだ。日本政府は一刻も見 かんの伊藤忠へのBDS 了を発表した。これはこの 事が、二月末でのMOU終 いる事実を見据えなければ たしたちが虐殺に加担して ことによって日本にいるわ きである。また、こういった 回し、資金拠出を再開する よる死者をさらに増やすむ (イスラエルに対するボイ 二月五日、イスラエル最

> うくなるところだった。そ 落下する本棚の下敷きに危 壊は免れたが、本が次々と 県の実家で震度六弱の地震

### 能登半島地震に思う

家に戻ったら肺炎を発症し が隙間風がひどく、配給物 **淀んでいた。暖房はあった** が次第に悪くなり、翌朝実 貸は災害備蓄のわずかな乾 人が間仕切りもないままひ ンと水のみ。身体の具合 めいており、中の空気は 日の夜に実家近くの小学 狭い体育館に何百人もの

所の衛生環境が極めて劣悪 **鳥北部をはじめとする避難** から、被害の甚大な能登半 所生活で肺炎となったのだ ていた。わずか一泊の避難

軟弱な地盤の上に立地して

発は活断層がいくつも走る

弊している。

震災発生から一カ月が経

っているので、労働組合等 る。しかし、災害ボランティ

アの受け入れはすでに始ま

で被災地の救援活動はでき

られていた武器輸出を大き 則」の下、大きな制限がかけ それまでの「武器輸出三原 二〇一四年安倍政権時に、 動政治の継承そのものだ。 く転換させ、新たに一防衛装

トナー国が完成品を輸出し

た国に対し、部品を直接輪

産した武器について、パー

他国と共同で開発・生

本は、イギリス・イタリア 出できるようになった。日

だ。

て、帝国主義による世界支 に、日本帝国主義として積 配のための軍事力の強化 る。武器輸出の拡大によっ 外移転を進める」としてい 機の部品の輸出を狙ってい 則」の改悪によって、「官民 と「次期戦闘機」を開発・生 サイル「SM3ブロックA」 一体となって防衛装備の海 産している。この次期戦闘 と弾道ミサイル用の迎撃ミ 岸田政権は、この「三原

岸田政権が米国への輸出方針を決定したパト リオット ミサイル

議のみで決定する手法は、 まさに安倍独裁政治の手法 臨時閣議と国家安全保障会 題を、国会審議すらせずに、 いる。このような重大な問 この改悪は、安倍右翼反 備移転三原則」と「運用指

狙った攻撃でもある。 生産能力や技術の高度化を 日本帝国主義自体の武器の き、武器輸出の拡大と闘っ 攻撃の一環としても捉え抜 ていかなくてはならない。 また、武器輸出の拡大は

るウクライナ侵攻は、帝国 機を迎えている。米帝の軍 チナ人民抹殺の虐殺戦争 でのジェノサイド、パレス た。イスラエルによるガザ は、この亀裂と動揺をさら 的な亀裂と動揺をもたらし に広げ、米帝を盟主とする 主義の世界支配に、画歴史 二〇二二年のロシアによ

を拡大させたのだ。岸田政 権の侵略反革命戦争体制の 針」を決定し、武器輸出の道

るのではないだろうか。

実際に東日本大震災の時

文や九条の規定を実質的に 空文化させることだ。 改憲 挑発を繰り返している。 うと、世界中で陰謀と戦争 ってこの危機の突破を図ろ 侵略反革命戦争の拡大によ 米帝ーバイデン政権は、

国への民族排外主義を激化 国、朝鮮民主主義人民共和 ける戦争危機を煽動し、中 めている。「台湾有事」に身 構え、琉球弧の軍事要塞化 させ、戦争体制の強化を進 体となって、東アジアにお

くてはならない 出を阻止するために闘わな 政権の戦争攻撃であること 巻き込むうとしている。 「三原則」の改悪は、岸田 、武器輸

の意を表する。 落とした方に、心より哀悼 た方、また震災関連で命を しである。震災で亡くなっ であることは推して知るべ 動いていたらと思うと、ゾ りうる所だ。もし原子炉が ら平時でも重大事故が起こ おり、原発が稼働していた

> しずつ改善の兆しを見せて ち、地元の人々の生活は少

いる。しかし能登半島北部

読者からの手紙

レスチナ人民への集団的

あきれ返っている。 せひろし)の対応のあまり 政権や石川県知事馳浩(は の遅さと杜撰さに激怒し、 ついて、地元の人々は、岸田 未曽有の被害への対応に 動・復旧活動が続いてい 体職員による懸命な救助活 消防、水道局職員等の自治 住民をはじめ、医療専門職、 震災発生直後から、地元

> 再開の目途が立たない所も 業・中小企業の工場で生産

数多い。詳細はまだ明らか

職を失った方は数えきれな になっていないが、震災で

能登町では、漁業に携わっ いだろう。能登半島北部の 業等地場産業が壊滅状態に では被害の規模があまりに

大きく、農林水産業や観光

川県や富山県では大手企 なった所が目立つ。また石

に遭遇した。幸い建物の損

私は一月一日夕方、石川

うした事故の発覚をひた隠 しにしている。元々志賀原 かになった。北陸電力はと 量の油漏れや、地震の揺れ には被害なし」と報道して 放射能汚染水漏れ等が明ら れ、変圧器の故障に伴う大 直後マスコミは「志賀原発 事故が発生していた。震災 に立地する志賀原発で重大 に伴う核燃料プールからの いた。しかし日が経つにつ 録した志賀町では、海沿い 今回の地震で震度了を記 っている。それゆえ、地元の で亡くした方も多い中、使 でもある。自宅が壊れて戻 フラインがほぼ壊滅状態の 自治体職員は心身ともに疲 ると同時に、自らも被災者 体職員は災害復旧要員であ 点在する。また、地元の自治 命感のみで災害復旧にあた れなかったり、家族を震災 ばよいか分からない場所も ため、どこから手をつけれ あり、地域によってはライ 被害が広範囲かつ人規模で る。とはいえ、今回の選災は

> 実習生らが職を失った。災 ていたインドネシアの技能

害情報が日本語のものしか

流れてこないため、

避難所

得られず途方に暮れる事態 や水の供給といった情報を

が発生している。

になっていない部分はあ

被害の全貌がまだ明らか

ならない。殺傷能力のある 武器輸出の拡大は、憲法前 強化として弾劾しなければ 帝国主義の危機を表してい イエメン、イランの存在が、

応じて全労協等が福島現地

合同労組の呼びかけに

に米帝―バイデン政権と一 日帝一岸田政権は、まさ 戦」でも明らかになったよ 災で米軍との「トモダチ作 はいる。しかし、東日本大震 あらゆる場所に入って多岐 盟が地域の集会所等を拠点 地震の際は、地元の解放同 た。いま現地では自衛隊が へ支援に入った。また熊本 にわたる救援活動を行って に救援活動を懸命に行っ

を強行し、再び琉球弧を戦 場にし、沖縄人民を戦争に **賣務であると考える。** ズに精一杯応えていくこと 被災者が今何を望んでいる らない」ことは白明である。 るのであり、「軍隊が人を守 訓練の一環として動いてい うに、彼らはあくまで軍事 はわれわれ労働者の重大な か的確に把握し、そのニー

(首都遷在住労働者)

稼働を繰り返し強行してきた。一方、元日に発生した能登半島地震は「地震大国」である日本で原発を稼働させ

民意に逆行する岸田政権の原発推進政策に後押しされて、関西電力はこのかん福井県・若狭湾の原発群の再

関西地方委員会

ることの危険性を多くの人々にあらためて突きつけた。

美浜全国集会をはじめとする闘いを成功させ、

に突き進む岸田政権を打倒しよう。上関での使用済み核燃料中間貯蔵施設建設計画を白紙撤回させよう。3・3

全原発の廃炉に向かう反原発闘争の前進を共に勝ち取ろう。

政府・関西電力による四〇年超え老朽原発をはじめとする原発再稼働を許さない闘いをおし進め、原発推進

旗

### 戦 争の時代に原発はいらない! 堕落し た岸田政権を打倒しよう

出来ず救助も出来ない現状

国や電力事業者は避難も

### 首 「都圏地方委員会

府の危機管理などいかほどのものかと民衆のひんしゅくを買ったのである。道路は 被害は拡大した。岸田が現地を視察したのは地震発生後一四日もたってからで、政 返し、地震はたいしたことは無いイメージを振りまき、岸田政権の救援初動は遅れ、 寸断され孤立する集落が生まれた。土地が隆起し液状化現象で軒並み家屋が傾いた 林官房長官は状況がハッキリしない中「原発は安全だ」などと先走った発言を繰り 一四年元日に能登半島地震が起き、半島全体に甚大な被害が出た。発生当初

地震が起きていたなら大変な原発事故になったことは想像にかたくない。日本に原 た。能登半島の先端の珠洲市も甚大な被害があったのだが、五〇年程前にこの地に 発を作る場所など無いことが今回証明された。今年計画されている原発再稼働を絶 原発建設の計画があったが住民運動の力で建設を阻止したのだ。 直下でM7・6の 対阻止することが急務の課題となった。 志賀原発でも沢山の事故が起きていた、新潟の柏崎刈羽原発でも被害が出てい

### 全原発の廃炉を実現しよう 能登半島地震を教訓化し

放電が起こって火災になっ 源の変圧器が損傷し二万リ かになっている、ここでは 部は海面まで流れた。もし ットルもの油が漏れ出て一 原発関連に絞って明らかに 次々と被害の実態が明ら 志賀原発では、電 る。それは放射能汚染水で だ。また核燃料棒を冷却し あろう。電源が途切れれば もあるが、プールの冷却水 れにより水が漏れ出てい 保管するプールが地震の揺 がなくなればそこで核反応 原子炉爆発もありうるの ったのだ。

ていたら大惨事になったで

が高まり危険なのだ。原発

戦

中一八台が測定不可になっ る。放射線量を測定するモ らかにされてないのであ われているがまだ実態が明 ニタリングポストー一六台 敷地でも地面隆起したと言

即

刻止めなければならない

東海第二原発の再稼働は

第二の福島になる危険があ ている。M7・6の地震が 志賀原発直下で起きたなら 絵に描いた餅だ 避難計画など

活断層を動かし地震が連続 潟の柏崎刈羽原発にも被害 した。それは遠く離れた新 なる地震帯は縦横にはしる 一五〇キロメートルにも 発を動かしてもいいとは誰 登半島地震の惨状を見て原 と言われている。しかし能 発は今年九月にも再稼働か 揄される茨城の東海第二原 「首都圏の原発」とも揶

ない状況が確認されてい が起きており避難など出来 道路ではひび割れや液状化 公表されていないが、周辺 されている。地盤の問題は をもたらしている。燃料プ ールの水漏れが六基で確認 こちらに存在している。 こ の国では原発など建てる土 り、地震源は日本のあちら は国土の全てに走ってお 〇本以上と言われる活断層 も起きうる事態だ。二〇〇 態は原発立地ではどこでで らないのではと言わざるを も含めて検討しなければな 知見もあり分析を急いでい 原子力規制委員会も新しい 得ない状況なのだ。この事 るという。新基準の見直し をどう反省しているかだ。 めよう!

い以上原発は直ちに停止せ なった。安全を保証できな 防潮堤の

発は問題ない」と公表して

よ !

るため事実確認もせず「原

問題は被害を小さく見せ

地など無いことが明らかに

部告発で発覚したのだ。こ

を動かす資格はない!

確に行われるか否かが原発 とを認めたからだ。東海原 稼働の重要な問題であるこ 準として全住民の避難が的 は原発の安全性の重要な基 を出した。最大のポイント 年三月、水戸地裁は東海原 思ったであろう。二〇二 発の運転を差し止める判決 早く原発を止めるべきだと も思わないだろう。むしろ

それは建設中の防潮堤のう の不良工事が暴露された。 の記者会見において防潮堤 昨年一〇月、共産党県議

それだけではなく、その柱 事だったとは驚きである。 不十分なうえ、鉄筋が変形 高さ約六〇メートル)の片 東海第二の防潮堤が不良工 地震と津波で被害を受けた いうものである。 3・11大 しむき出しになっていると 方がコンクリートの充填が (一五・五メートル四方、 える南北二本の巨大な柱 ち水を取り込む取水口を支 だ。現に再稼働させた原発 号機、島根二号機であるが、 刈羽六、七号機、高浜一、二 いずれも四〇年超えか、 再稼働させると明言した、

戸判決」の控訴審が東京高 審にも勝利して再稼働を止 裁で始まる。何としても二 う! 二月二〇日には「水 リ見据え再稼働を阻止しよ まれた。この現実をハッキ 孤立化した集落が多数存在 の破壊と液状化で寸断され 不可能なことがハッキリし 船舶も近づけない状況が生 した。岸壁は土地が隆起し ている。能登半島では道路 安全に避難させることなど 住んでおり、とても全員を 内には九二万人もの住民が 発馬辺三〇キロメートル圏 何の対策を取らない工事会 かったことを日本原電は忘 に安定した状態で岩盤に打 社に危機感を持った者の内 題は六月に起きたものの、 言い訳だ。そもそも、この問 ったという。とんでもない 問題でないので報告しなか 事実を認めたが、たいした 電はあわてて会見をひらき れたのであろうか。日本原 り非常電源でかろうじて助 より浸水し電源喪失がおこ ある。あの3・11で津波に ちこまれていなかったので ズ並の軟弱地盤なのに完全 の海底はいわゆるマヨネー るのは月に見えているの てきており数年で満杯にな そのプールが徐々に埋まっ 動かせば「使用済み核燃料」 だ。もう一つ見ておかなけ ている。地震との複合災害 るところも出てきているの なければならないのだが、 が生まれるので冷却保管し ればならないのは、原発を になれば壊滅的な事故にな は様々なトラブルを起こし

> 推し進めよう! 働を許さない闘いを強力に だ。絶対に老朽原発の再稼 と言える代物で大変危険 もわたり繰り返している。 核燃料処理工場は全く完成 青森・六ケ所村の使用洛み 使用済み核燃料は増える。 だ。再稼働が増えれば当然

いるが、あの3・11におい

保管プールも第二の原子炉

策□原発推進政策がいかに 度岸田政権の「GX法」政 いる。この首都東京で今一 炉しかないことを確信して 闘う仲間がやはり原発は廃 地震の現状を見て、全国の まれる。今回の能登半鳥大

かを訴える必要がある。 反動的で危険な政策である

多

くの参加を訴える!

③宮城では女川原発二号

できず、稼働延期を何年に

発 !

全国集会」が取り組

不正・不良工事を許すな で無視する日本原電に原発 んな無責任で安全性を平気

動かしてはならない 老朽・被災原発は

近々それを迎える老朽原発 ョン)法案」会議の際に、こ 女川二号機、東海第二、柏崎 稼働に加えて七基の原発を れまでの一〇基の原発の再 ン・トランスフォーメーシ 岸田政権は「GX(グリー

汚染水は溜まり続けるの が、廃炉の展望が無い限り 水を海に流し続けている た。溜まりに溜まった汚染 り出し計画がまた延期され リも取り出せないまま、取 第一原発は一グラムのデブ かで地域行政は成り立たな かし帰宅する人はごくわず い。メルトダウンした福島 かも復興が進んでいるかの 難地域を次々解除し、あた ように喧伝されている。し いの始まりだ、断固闘い抜 も今年正念場とも言える闘 か」で取り組まれる。いずれ

かどうかなのだ。全国集会

を成功させ女川原発を廃炉 かではなくて原発を止める 延期になるかもしれない。

しかし、問題は延期かどう

が、今回の能登半島地震で

れで五月に延期された。

だ

いたが、安全対策工事の遅

国集会が予定されている。

にて三月二三日「Sto を受けた被災原発だ。 る地震に見舞われ重大損傷 て何度も基準地震動を上回 機が再稼働されようとして

仙台

女川原発再稼働」全

当初は三月再稼働と言って

問題が膨らんだ結果、大幅

②三月二〇日は代々木公

### 関西電力を許すな 原発再稼働を繰り返す

若狭湾の原発再稼働を強行する関電

地震で明確になった原発の危険性

動によって正面ゲートが封 発三号機であった。反対運 県・若狭湾に面する大飯原 は関西電力が所有する福井 月に最初に再稼働されたの 働を停止した後、一二年七 高揚を受け、いったんは日 故と反原発運動の全国的な 本のすべての原発がその稼 二〇一 一年の福島原発事 は二〇二二年六月に四〇年 を海路で入構させ、再稼働 鎖されるなか、関電は職員 機の再稼働が繰り返されて 発一~四号機、美浜原発三号 委員会の審査に「合格」した いる。とりわけ、美浜三号機 大飯原発三、四号機、高浜原 に踏み切った。 以降今日まで、原子力規制

> た、岸田政権がGX(グリー 基がすべて稼働する状況が 所有する運転可能な原発七 かで、二三年九月には関電が 推進へと明確に舵を切るな ョン)を掲げて原発の全面的 ン・トランスフォーメーシ 号機の再稼働と続いた。ま 浜一号機、同年九月の高浜二 働はさらに、二三年七月の高 四〇年超え老朽原発の再稼 初めて再稼働が強行された。 超え老朽原発として全国で 水の蒸気漏れのトラブルが 浜一号機で配管からの冷却 がりうるものも含まれてい 間違えれば過酷事故につな る。そこには蒸気発生器細 から三三日にかけては、高 駆動装置の不具合で自動停 日には高浜四号機が制御棒 た原発のほとんどが、何ら 発生している。再稼働され る。また、二〇一九年に発覚 管の減肉・損傷など、一つ かのトラブルを起こしてい 止した。また、今年一月二二

あらためて明らかにした。 制基準」の問題性を明らか 力規制委員会による「新規 発の危険性、あるいは原子 中)、これらは民意を反映 可取り消し裁判は控訴審 し、耐震設計の甘さなど原 (大飯三、四号機の設置許 原発の運転期間の延長な

五面へつづく

続であった。昨年一月三〇

この過程はトラブルの連

生み出された。

災・フクイチ事故が一三周 どうだろう。放射線量が高 年目に入る。福島の現状は いにもかかわらず、帰宅困 ①来る三月一一日は大震の行動が取り組まれる。 大いに奮闘しよう! 全原発の廃炉を目指して 民大集会が「パルセいいざ に「原発のない福島を!」県 現地においては三月一六日 廃炉しかないことを今こそ 行動を一七時から取り組 示そうではないか! 実践的行動で示し、原発は して「福島を忘れない!」を 本店前行動を取り組む。決 の後一九時からは東京電力 み、徹底弾劾闘争を行う。そ を目論む日本原電本店抗議 つは東海第二原発の再稼働 福島

今年の3・11は当日二つ 園において「さようなら原 こう!

点となる。大いに奮闘しよ

られるか否かの大きな分岐

今後の闘いが原発を止め

問題は、関電の腐敗体質を した原発マネーの不正選流 えに、その仮処分決定や判 てきた。「国策」との闘いゆ 阪地裁での大飯三、四号機 ロセスのなかで覆されたが 決の多くはその後の裁判プ (二)(年一二月) が出され の設置許可取り消し判決 転差し止め仮処分決定、大 月)での高浜三、四号機の運 賀県・大津地裁(一六年三 地裁(一五年四月)および滋 め判決(一四年五月)、福井 飯三、四号機の運転差し止 なかでは、福井地裁での大 一方、各地の裁判闘争の ど政府の原発推進政策のな かで、関西電力は四〇年超 再稼働にますますのめり込 え老朽原発をはじめ原発の んでいる。また、「将来の準

施設もいらない!

上関原発も使用済み核燃料乾式中間

討を始めなければならない 備をスタートさせる」、「検

四面から

時期に来ている」(森望社 長)などとして、原発のリプ 関電の 約束破り」 めていこう。 阻止の闘いをさらにおし進

ができなければ稼働中であ っても四〇年超え原発の運 県外候補地を確定し、それ 年末までに中間貯蔵施設の 稼働に先立って、「二〇二三 た。これに対して関電は、二 保することを再三求めてき して県外に中間貯蔵地を確 する使用済み核燃料につい 年の美浜原発三号機の再 原発の稼働によって増大 福井県は関西電力に対 る。ましてや、今年一月の美 えば、関電は二三年末段階 ておらず、その「約束」に従 許されることではない。 浜三号機の再稼働強行など 二号機の運転を停止しなけ で稼働中であった高浜一、 の候補地を明確に提示でき しかし、今日まで関電はそ ンを二〇二〇年代後半にフ 使用済み核燃料約二〇〇ト ればならなかったはずであ にもかかわらず、関電は かである。地元での闘いと はならない。

て、

旗

唆している。政府・関電の 策動を許さず、原発再稼働 に踏み出していくことも示 レース(建て巻え)や新増設 ランスに搬出するという計 果たされた」、「福井県外に 画を発表することで、福井 搬出されるという意味で、 ず、中間貯蔵施設の代替に 発に保管されていた約三六 強弁した(二三年六月)。し 県との「約束」は「ひとまず のうちわずか5%に過ぎ 八〇トンの使用済み核燃料 かしそれは、当時関電の原 中間貯蔵と同等の意義」と 森の六ケ所村再処理工場へ 核燃料の搬出とともに、青 対策ロードマップ」におい 月に発表した「使用済燃料 ある。 関電はまた、二三年一〇

る。現時点では関電はそれ 設とは明示していないが、 建設するものとされてい 月)。これを発表したのは中 の建設策動だ (二三年八 のが、山口県上関での使用 関電にとっての狙いは明ら 国電力だが、関電と共同で 済み核燃料の中間貯蔵施設 を福井県外での中間貯蔵施 これと並行して浮上した

原

発の危険性

いにとっても重要な課題で る原発再稼働を阻止する闘 することは、関西電力によ の中間貯蔵施設建設を阻止 連帯・結合し、この上関で 破たんしており、それを前 そも核燃料サイクル構想は 目処が立っていない。 そも 稼働は現時点ではまったく し、六ケ所村再処理工場の

て、フランスへの使用済み、え老朽原発をはじめとする の搬出を掲げている。しかならない。 の前進によって、四〇年超 電に強制していかなければ ど幻想に過ぎない。関電の 原発再稼働断念を政府・関 「約束破り」を弾劾し、闘い

刻な犠牲をもたらした。輪 生は、死者二二〇人超の深 生活を余儀なくされてい る地域で家屋が倒壊し、道 地震とそれによる津波の発 島市や珠洲市をはじめとす 元日に起こった能登半島 路が寸断された。現在も一 る。海岸線では最大四メー Ŋ トルの地盤の隆起が起こ 万四〇〇〇人の人々が避難 能登半島のほとんどの また、新潟県長岡市の柏崎 波堤についても基礎の沈下 波対策のために造られた防 の地割れや段差ができ、津 刈羽原発(東京電力)でも、 や傾きが確認されている。

陸電力が所有する志賀原発 漁港が壊滅的な打撃を受け この大地震によって、北 れ出た。 放射性物質を含む冷却水が 使用済み燃料プールから溢

線のうち、一系統二回線は た。三系統五回線ある送電 電線にも損傷が見つかっ 発生して機能を停止し、送 器の配管から計二万三〇〇 〇リットル以上の油漏れが 部電源を受けるための変圧

提にした「ロードマップ」な

の冷却水が建屋内に溢れ出 て、二号機ではブール内に た、使用済み核燃料プール 見通しも立っていない。ま 現在も使えず、復旧時期の

原発の廃炉の実現に向けて

闘いをさらに推進していこ

九日には「とめよう! 会」を開催する。また、六月

原

深刻な被害を受けた珠洲市

成功させよう

でに四九年、高浜二号機は 年を超えている。高浜三、四 四八年、美浜三号機は四七 浜一号機は運転開始からす 間を延長する岸田政権の原

大集会・デモを大阪市内で 走」をスローガンに掲げた う!原発依存社会への暴 た。昨年一二月には「とめよ にその闘いを推進してき

若狭の原発群のなかで高 号機も来年には運転開始四 機も三〇年を超えている。 六〇年超まで原発の運転期 〇年目を迎え、大飯三、四号

運転を停止していた。また、 は福島原発事故以降、その 志賀原発や柏崎刈羽原発

た、地震によって道路が寸

になった可能性がある。ま の被害は極めて甚大なもの

ようとしている。さらに、原

原発が稼働していれば周辺 作に凍結された。これらの

西電力はこれらの老朽化す 発推進政策と結びつき、関

断された被災地の状況は、

原発事故が起こった際の

福島原発事故の教訓を忘却

組んでいる。

同実行委員会は、きたる

も、緊急の抗議行動に取り 浜三号機の再稼働に対して 組み、今年一月一八日の美 度現地での抗議行動に取り 再稼働に対しては、その都 成功させた。若狭での原発

や新増設さえ狙っている。 発のリプレース(建て替え) る原発の再稼働をおし進め

す原発推進にのめり込む政 し、民意を無視してますま

府・関西電力を許さず、全

ちに廃炉! 美浜全国集 三月三一日、「老朽原発ただ

この能登半島地震によって

能登半島地震が示した

一、二号機(石川県)は、外

異物が落下する事故も発生 した。原発の敷地内で複数

では、かつて関西電力、中部 画は、住民による粘り強い 反対運動によって二〇〇三 いかなくてはならない。 九七五年に浮上したこの計 発建設を計画していた。一 電力、北陸電力が共同で原 せ、その廃炉を勝ち取って ることをあらためて示し に、すべての原発を停止さ 「避難計画」が絵空事であ 次の重大事故が起こる前

3・31美浜全国集会を

み核燃料の行き場はない

全国集会」など、関西

〇月の関電前での「使用済 高浜現地全国集会や昨年一

ている。これらの闘いに結

集し、共にその成功を勝ち 内での集会・デモを予定し

と若狭現地を貫いて精力的

炉の展望を切り拓こう!

ことのなかから、全原発廃 取ろう。老朽原発の再稼働

を阻止し、廃炉に追い込む

り、原発推進の岸田政権を

反原発闘争の前進を勝ち取

実行委員会」は、昨年四月の

一老朽原発うごかすな!

ローガンの下、再び大阪市 発依存社会への暴走」のス

なければならない。 有水面埋立免許は破棄され 関原発建設計画のための公 る。緊急性も民意もない上 埋立免許が許可されてい 町・周防大島町を訪ねた中 ることを述べた。翌日、平生 について市民には根強い不 信感と安全性への不安があ 電に対し、浅本平生町長、藤 本周防大島町長はともに、 に、関電の原発からも搬入 み核燃料が上関原発以外 が建設された場合、使用済

その結果、現在も工事はで 延長申請を繰り返す。山口

なければならないのだが、

きていないまま、公有水面 県はそれを許可してきた。 中電は公有水面埋立免許の

認」を表明し、ファックスで 見を聞いただけで「調査容 に不信・不安の声が上がっ 中電に伝えた。周辺首長か らは、何の説明も無いこと れない。西町長は議員の意

で質疑もせず、議決も行わ 八日には、中電以外の電力 会社から使用済み核燃料が 市長へ説明に来た一一月1 のより慎重で丁寧な配慮を 場合は情報提供など、事前 求めた。そして中電が柳井 に対し、計画に動きがある 上関町に持ち込まれること 協議した結果として西町長 柳井市長が一市三町首長で てきた。一一月二一日、井原

施設調査開始のための交付 中国経済産業局は中間貯蔵 る答えではないと苦言を呈 り、中電の回答は理解でき クル全体の説明が必要であ した。にもかかわらず同日、 での検討を求め、核燃サイ 東田布施町長は島根原発内 施町を訪ねた中電に対し、

過大な負担を問題視 山口県知事も

持っているので、しっかり と訴えた。さらに翌日、田布 町民が懸念や不安・不信を と町民に寄り添ってほしい とというふうに記してい て、発電所内での新たな貯 る」、「この知事意見につい う、適切な対策を講じると 管理が長期にわたらないよ う、また発電所内での貯蔵 蔵施設に頼らないで済むよ 済燃料の貯蔵管理につい つけた。この中に、特に使用 国に提出した際、六分野二 の「二井山口県知事は二〇 わたって、上関町内に使用 されるようになる。長期に 一項目に及ぶ同意の条件を 設計画に同意する意見書を 〇一年当時、上関原発の建 能性がある。昨年一二月二 済み核燃料が貯蔵される可 て村岡県知事は踏襲される 六日の定例記者会見で記者 調査を中止に追い込もう の懸念だった。 続的な処分場になることへ な反対理由は、そのまま永 べた。 上関に核のゴミはいらない

事意見が「今も維持されて 対し、村岡県知事は、この知 んでしょうか」との質問に

いる」と述べた上で、「山口 は「ゴミではなく資源」との で西町長は使用済み核燃料 二日に行われた上関町議会 請した。 また昨年一二月一 由に中電に地域振興策を要 西町長は、財源確保を理

かわらず、一月二四日、中電 六面へつづく

行った。 貯蔵施設反対の抗議行動を

県として、上関原発があり ながら、別にその中間貯蔵

(5)

ーの若者や祝島の女性たち

に祝島の漁業者は中電の漁

面埋立工事は三年で完成し

二年になった。本来、公有水

員を動員して、田ノ浦で座 ನ್ಯ

り込みをしている祝島の人 人々を強引に排除しようと たちをはじめとする多くの

(以下中電) は大量の繁備 はストップしたままであ 一九八二年より祝島の島民 上関原発計画が浮上した

地田ノ浦の埋立工事は一切 島第一原発の過酷事故以 上関原発建設計画予定 |〇一一年の東京電力福

10一一年二月、中国電力 酷事故を受けて完全に工事 半月後の東日本大震災によ ったんストップした。その 態を受けて、埋立工事はい る東京電力福島第一原発過

# 紙撤回させよう

がケガをした。そうした事

|関原発建設計画を

した。この過程で、カヤッカ の声をあげ続けている。特 をはじめ多くの人々が反対 竣工しなくてはならない。 中電は田名埠頭に真新しい 着工し、着工後、三年以内に 請事項を国に提出した。

関原発建設に反対してい 業補償金も受け取らず、上 しかし、二〇〇一年四月 田ノ浦に運ぼうとしてい 発建設に反対するカヤッカ ブイを置き、そこから船で 祝島の漁業者や上関原

九州・

山口地方委員会

日、山口県は中電が提出し ると、許可から一年以内に ていた上関町大字長島地先 として六分野二一 項目の要 て、知事同意した。その前提 した。公有水面埋立法によ 公有水面埋立て免許を許可 本計画の組み入れに際し 二三日、山口県の二井知事 二〇〇八年一〇月二二 (当時) は国の電源開発基 パーセントのまま、二〇 埋め立ての進捗状況はゼロ ようと強引な手法を使い、 その後も田ノ浦を埋め立て て、工事着工とした。中電は 古のブイを予定地に設置し していた田名埠頭ではな 近していた早朝、本来予定 Ļ く、よそから持ってきた中 九年一〇月七日、台風が接 行っていた。しかし二〇〇 ||〇||一年を迎える。結局: 市民が連日抗議行動を

> 施設建設の調査を許すな! 使用済み核燃料乾式中間貯蔵

不安・不信の声上がる 近隣市町の首長と市民から

聞くだけで、町と議員の間 政報告」とは議員の意見を 報告」の形で実施した。「行 提案した。八月一八日、上関 核燃料乾式中間貯蔵施設建 中電が関西電力の使用済み らずで、臨時町議会を「行政 の西町長はわずか一六日足 設のための調査を上関町に の新たな地域振興策として 昨年八月二日に、上関町

いる。 に支給することを決定して 金約七四〇〇万円を上関町

済み核燃料貯蔵施設の両方 もし上関町に原発と使用

> と答えており、反対が59% までにわかった。一番大き に上ることが一二月二四日 ちらかといえば反対」30% について「反対」29%、「ど の結果、中間貯蔵施設誘致 な負担だと思います」と述 いわけです。私これは大き 人を対象に行った対面調査 山口県上関町の住民一〇〇 いうそんな施設は全国にな 核燃料を受け入れていると 施設のように、他の使用済 また共同通信によると、 組の国会議員が現地調査を き立憲民主党やれいわ新選 自然保護団体の要請に基づ 考えを示した。 分野二一項目に及ぶ同意条 関の自然を守るために、六 明を行った。今後、貴重な上 から国会議員二名にのみ説 る中、田ノ浦の原発予定地 究者や県会議員なども見守 せなかった。自然保護の研 蔵施設建設予定区域に入ら の理由で国会議員も中間貯 行った。中電は、「危険だ」と 本年一月一八日、

五〇名が中国電力上関原発 民の会」をはじめとする約 原発を建てさせない祝島島 立地事務所に対して、中間 また、一月一九日、「上関

の審議が始まる。ともに闘

件をも活用しながら国会で

こうした抗議の声にもか

五年、二〇年と二度にわた 是非を問う住民投票は、一 置」(いわゆる「都構想」)の

た。都構想が頓挫した後の

だが、昨年一二月に毎日新

ととになっている。 入場券

食店の売り上げでまかなう

円)は、入場券や会場内の飲

199億円

38億円

27億円

一方、運営費(一一六〇億

聞が行った世論調査では、 販売計画は、二三〇〇万枚

「大阪市廃止・特別区設

問題だらけの万博開

度は「大阪府・市一元化条 って否決された。すると今

行)。結果、大阪市の財源が 決した (二二年四月から施 例」を維新と公明で強行採

大阪府に吸収され、

大規模

自治体予算を投じてメガイ をダシに巨額の国家予算、 全く根拠のない「経済効果」 れている) に移っていった。 ノ」(開業は三〇年に延期さ 後に予定される「IRカジ 舞台にした「万博」と、その 維新の目玉政策は、夢洲を 開発の推進に拍車がかかっ

さえ、年間の入場者数が ジオ・ジャパン(USJ)で に否定的だった。同じ大阪

にあるユニバーサル・スタ 持層でさえ七割以上が購入 準備を進めてきた。 新の会の府・市政が強引に 場決定(夢洲)を含めて、維

協会は、経団連会長の十

て正式に決定され、以降、会 営までを担う。二〇一八年 博覧会協会」が準備から運 法人「2025年日本国際 ようとしている。 公益社団 工島・夢洲を会場に行われ

| | 月に大阪が開催地とし

ろとも潰してしまおう

そのためには労働者の健康や生命すら犠牲にしようとするこの計画を、維新の会も 巨額の税金を投入し、ひたすらゼネコンや関連企業の利益のために奉仕し、さらに

大阪・関西万博が二〇二五年の四月の開催に向けて強引に突き進められている。

# 万世でにたる

# 予算や資材は震災被害の救援 ·復興

### 2の概要

万博

共事業を誘致することが、 維新の「経済政策」なのであ ベントを開催し、大型の公

ーンの一人である森下竜一 別顧問を務め、維新のブレ ューサーには、大阪市の特 (大阪大学医学部教授)が 森下は、自身が設立した る。 円へと、当初の見積もりか 二五〇億円から二三五〇億 らほぼ倍に膨れ上がってい 万博の会場建設費は、一

い」と、すでに三者とも責任

う。数百億円の新たな費用

杜撰な計画その2

旗

半年間、大阪市此花区の人

〇二五年四月一三日から約

理事の一人だ。総合プロデ

膨れ上がる経費

|連合||会長の芳野友子も

杜撰な計画その

一大阪・関西万博」は、二

たにも関わらず、結局ワク どで、この会社の株は急騰 ても、維新と利権が浮き彫 万博の運営母体一つをとっ チン開発はできなかった。 約七五億円の補助金を受け した。厚生労働省などから ると発表し、吉村洋文が 「(二〇年) 九月にも実用化 感染症のワクチン開発をす 企業で新型コロナウイルス したい」と発言したことな る。これ以外に、国や自治 その多くがわずか半年間の た。そのすべてではないが、 が、約九兆七〇〇〇億円に 市は一三七七億円を負担す なることも明らかになっ 辺のインフラ整備の総額 体、民間が負担する会場周 で一六四七億円、大阪府・ 博に直接関係する費用だけ が、「日本館」整備費など方 イベントのために使われる また、国が負担する総額 住宅建設にはN値10~30、 ルまで「5」だったという。

合長・三日月大造(滋賀県 長・横山英幸、関西広域連 知事・吉村洋文、大阪市

団体の会長・会頭や大阪府 倉雅和が会長、関西の経済

となっている。ちなみに、 知事)など二十数名が理事

総額1647億円 (おもな内訳) 会場建設費 783億円 日本館整備費 360億円 240億円

回答は僅か10%、維新の支 入場券を購入したいという

途上国の出展支援 警備費 気運醸成費 誘致費用

政府の費用負担全体

23年12月9日 政府公表資料より

ヘントそのものの無計画性 難という島を会場にしたイ

来てほしい」などと全国に 長・三日月は、「修学旅行で 呼び掛けているが、大赤字 ない。焦った関西広域連合 五〇〇万人を超えたことが 阿月道太郎

界が資金を出すことは難し 連会長・松本正義も「経済 すべき」と述べ、さらに関経 の事業、国が不足分を負担 し、吉村や横山は「万博は国 填することはない」 と答弁 (当時)は、国会で「国が補 との事態に西村経産大臣 打ち込む必要があるとい 億円といわれる杭を数百本 地盤沈下している。 夢洲は、埋め立て開始から 大型構造物の場合、50以上 約三〇年間で、五メートル れる状況ではない。すでに 大なパビリオンなど建てら が必要という。とうてい巨 大阪府市負担分 地盤改良工事には一本一 総額1377億円 (内訳)

非現実性

壊れれば長島の住民は避難 る。地震が起き道路や橋が としている長島は本土と橋 中間貯蔵施設を建設しよう

一本で繋がった離島であ

しようがない。上関原発も

スナギドリが住んでいる。

「三〇〇〇万人が参加

逃れに躍起になっている。 だ。人手不足と資材の高騰、 申請を出しているのは僅か 時点で、パビリオンの建設 費が上振れする危惧などが そして建設の困難さから経 いるのが二カ国という状況 一力国、申請の準備をして いのが実情だ。昨年一〇月 始まったが、多くの施設で がかかることになる。 建設業者さえ決定していな 月になってやっと建設が 海外パビリオンは、今年

である。市民団体の請求に ば、万博(およびカジノ)予 よって出された資料によれ てによって造られた人工島 定地は、地盤の強度を表す 七〇年代からごみの埋め立 会場建設、運営は可能なのか 会場となる夢洲は、一九

「N値」が、地下五七メート

主な原因だ。

ーミナル)として稼働して でに物流拠点(トラックタ まだ。また、夢洲の四区はす の確保の問題が未解決のま いうが、バスの車両、運転手 シャトルバスで輸送すると 伸された地下鉄だけ。来場 ながる夢舞大橋、そして延 る夢咲トンネル、舞洲とつ 者の半分を地下鉄、半分を れば夢洲の上下水道の供 通アクセスは咲洲とつなが 八万人分だという。また、交 給・処理能力は一日当たり

が発生した場合、避難が困 髙まっている中、自然災害 海トラフ大地震の可能性が スが限られた人工島だ。南 えるが、夢洲は交通アクセ 援・救助の遅れの原因とい 道など生活インフラが絶た が寸断され、電気やガス、水 地震では地震や津波で道路 元日に発生した能登半島 半島という地形が救

会場建設費	783億円
大阪パピリオン建設 ・運営費	1   8億円
気運輸成費	20.5億円
地下鉄輸送增強費	46億円
ボランティア受け入 れ・準備費	40億円
地元の機運醸成・イベント費	40億円
誘致費	2億円
上記以外および今後 の費用	323億円
2023年12日22日	

は明白だ。

「いのち輝く未来社会の

月六日)。単純に計算すると

なるが、港湾局データによ

一日当たり一六万人余りと

### 労基法違反の建設工事

策はいまだに確定していな が予想されるが、その解決 かな道路に集中し、大渋滞 いる。バスやトラックが僅 は「例外的」に五年間の猶予 き方改革)で決められてい 九年の労働基準法改正(働 た。建設資材の高騰や人手 たものであり、建設業界に 時間外労働の上限規制は一 になりふり構わない姿勢を が与えられていたものであ 示したといえる。そもそも、 り、工事を加速させるため ンの建設準備が遅れてお 不足によって海外パビリオ 要請していたことが分かっ を適用しないよう」政府に れる時間外労働の上限規制 年四月から建設業に導入さ 昨年七月、万博協会が「来

批判を浴びたところであ 理などに当たらせ、大きな 職員を「ボランティア」と称 レードの際に二五〇〇人の 死亡事故が相次いだ。 は、新国立競技場建設工事 る。二一年の東京オリンピ して無償で動員し、会場整 監督が自殺したほか、 で長時間労働が続いた現場 ック・パラリンピックで また、大阪府・市は昨年 一月、プロ野球の優勝パ 労災 る。岸田もまた、一月三〇日 の施政方針演説で「新型コ ロナや大規模な自然災害を 進んでいく姿勢を示してい など、あくまで開催に突き 復興が)二者択一になるの 夢や希望になる」と述べる 代表・馬場は「万博開催が る」、吉村も「なぜ(万博と 協会会長)は「救援救助、復 けてなお、経団連十倉(万博 かわからない」、維新の会の 興と万博とを並行して進め 元日の能登半島地震を受

〇万人がやって来ます」と 見通しを述べた(二三年八 吉村は「万博には三〇〇 Ø 大阪府市万博推進局公 地震では、上関町の想定震 われている南海トラフ巨大 る。また三〇年以内に70~ キロメートルの活断層があ あり、その隣りに三三・四 8%の確率で発生すると言 は中間貯蔵施設建設予定地 分県より伸びている四○・ の調査に向けた工事のため 原発に頼らない豊かな自然を 活かした町づくりを進めよう キロメートルの活断層が 上関原発予定地沖には大

度は最大震度六弱で、最高

である。中電が上関原発や 津波水位は三・六メートル

デザイン」をメインテーマ に据える大阪万博の主催者

ない。

ることなど、決して許され

言である。旧統一教会との ことを宣言した。 皮肉な発

癒着、パーティー券問題を

す」と万博開催を強行する

利や健康、生命を蔑ろにすが、このように労働者の権

府・市の財政を圧迫するだ るものではなく、国や大阪 大阪府民・市民の利益にな 阪万博は、決して労働者や 以上みてきたように、大 合い方、社会の在り方を問 乗り越え、いのちへの向き 西万博の成功のため、オー い直す機会となる大阪・関

けである。そして巨額の税

戦争させない・9条壊すな! 総がかり行動実行委員会

リンピックが利権と汚職の

関連企業を設けさせるため 金をつぎ込んでセネコンや

温床になったことは記憶に だけの事業である。東京オ

〇バイバイ原発 3・9きょうと : パイパイ原発きょうと実行委員会: 京都市 円山公園音楽堂

→ 11反原発行動主催:経産省前テントひろば場所:経産省前場所・経産省前場所・経産省前の場所・経産省前の場所・経産省前の場所・経産省の場所・経産省の場合を指している。 主催:さよなら原発 関西アクション実行委員会場所:中之島公園 女性療前 (日) 14時日時:0月10日(日) 14時日時:0月10日(日) 14時日時:0月10日(日) 14時日時:0月10日(日)

日時 : 3月11日 (月) 17時 日本原電本店前行動 東海第二原発はいらない-共催:再稼働阻止全国ネットワーク主催:とめよう!(東海第二原発首都関連絡会 にことめよう! 東の1日本原電本店前

・東電本店が腕行動 呼びかけ、経座省デントひろば、たんはは舎

中間貯蔵施設も絶対に必要 スナメリやハセイルカの群

れも生きていくことが可能

強引に行った。断固、抗議す の森林伐採を雪の降る中、

五面から

系を持っている。火山岩で から絶賛される豊かな生態 海」と世界中の自然研究者 の豊かな自然は、「奇跡の 田ノ浦を始めとする上閣 なのだ。

また、周辺にはカンムリウ の海藻が生えており、稚魚 度域やカラスバトやオオミ ミスズメの一年を通じた生 が住むのに好都合である。 能としている。他にも多く 湧き水は、日本海にのみ分 布するスギモクの生育を可 岩盤に豊富な保水力を持 作られた長島の山々はその ち、田ノ浦に注ぎ込まれる れている。ぜひ、多くの参加 維新百年記念公園・野外音 る。三月二三日には、山口市 レードにも参加しよう。 間貯蔵施設反対のネットパ 対・使用済み核燃料乾式中 で上関原発反対の声を表現 ない山口大集会」が予定さ 〇二四上関原発を建てさせ 楽堂 (ビッグシェル) で 二一 見広告運動も始まってい と関電に提出する。また意 求める署名は二月中に中電 しよう。事前の上関原発反 中間貯蔵施設建設中止を

大阪万博を直ちに中止 せよ

治・社会の在り方をこそ、

企業と財界のための政 維新や自民党の政

問い直さなければならな

ルジャパンで進めていきま 復興へと振り向けよ! 登半島地震の被災者救援、 して、予算や資材、人材を能 博は直ちに中止せよ! とのような大阪・関西万

そ

闘 争 日 程

主催 はようなら原発 1000 万人アクション・0ワクライナに平和を! 2・2 青山集会&デモ目時、2月2日(七十) 12時3分